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Rutelli, 'sindaco d'Italia? Occhio a equilibrio' 
 
Rutelli, 'sindaco d'Italia? Occhio a equilibrio' 'Sindaci hanno funzionato bene con i consigli eletti dal 
popolo' (ANSA) - ROMA, 04 DIC - "Se la formula del sindaco d'Italia può funzionare? Il sindaco ha 
funzionato molto bene, però non viveva bene se non aveva un buon consiglio comunale eletto dal 
popolo. In un periodo in cui i parlamentari non è che siano molto eletti dal popolo … Ecco, occhio a 
questo equilibrio". Lo ha detto Francesco Rutelli a margine dell'evento 'il nostro alfabeto per Roma' 
organizzato all'Auditorium per il trentennale dell'elezione diretta dei sindaci. "Ben venga il dibattito 
pubblico, lo rispetto ma non mi intrometto", ha ribadito. (ANSA). 2023-12-04T10:52:00+01:00 Y29-KCS  
 
 
Rutelli,Roma laica e cristiana chiede pace per  
 
Rutelli,Roma laica e cristiana chiede pace per +rpt+ 'Ricevemmo sia rappresentanti Palestina sia 
Comunità Ebraica' (ANSA) - ROMA, 04 DIC - "Sono settimane tragiche per il Medio Oriente. Noi 
vogliamo, la Roma laica e cristiana lo chiede, che si tornino a costruire rispetto, convivenza e pace in 
quelle terre sofferenti''. Lo ha detto l'ex sindaco di Roma Francesco Rutelli durante il suo intervento 
all'Auditorium in occasione dei 30 anni dall'elezione diretta dei sindaci. "Abbiamo ricevuto a Roma i 
rappresentanti di entrambi i popoli. Ricordo, infatti, quando il leader palestinese Yasser Arafat venne a 
farci visita a Roma e la nostra decisione di assegnare all'Anp (rpt Anp) una sede di rappresentanza. 
Questo però mai ci ha impedito negli anni - ha sottolineato - di rafforzare sempre di più il rapporto con 
la comunità ebraica italiana e romana, che incontrammo in una bellissima cerimonia all'Arco di Tito, che 
da quel momento non fu più vissuto dagli ebrei romani come il simbolo della distruzione del Tempio di 
Gerusalemme e quindi di vergogna". (ANSA). 2023-12-04T17:02:00+01:00 Y29-ST  
 

>ANSA-BOX/Rutelli celebra sindaci del popolo,occhio a premierato 
 
>ANSA-BOX/Rutelli celebra sindaci del popolo,occhio a premierato Convegno a trent'anni dall'elezione 
diretta dei primi cittadini (di Giulia Marrazzo) (ANSA) - ROMA, 04 DIC - Un rivoluzione che iniziava 
trent'anni fa, nel 1993, quando ci fu la prima elezione diretta dei sindaci e quando la Capitale fu 
ispirazione del 'modello Roma' anche con Francesco Rutelli. Un evento, quello di oggi all'Auditorium, 
andato in scena con spirito giocoso, di festa. Per ricordare una stagione celebrata da tutti come "gli 
anni d'oro della città", Rutelli, primo sindaco eletto nel 93' con il nuovo sistema, ha chiamato a raccolta 
il suo popolo. Un alfabeto dalla A alla Z per ripercorrere quell'epoca. Lo sguardo però non è rivolto solo 
al passato. "Se la formula del sindaco d'Italia può funzionare? Il sindaco ha funzionato molto bene, però 
non viveva bene se non aveva un buon consiglio comunale eletto dal popolo. In un periodo in cui i 
parlamentari non è che siano molto eletti dal popolo … Ecco, occhio a questo equilibrio", ha 
risposto Rutelli a margine dell'evento precisando però che lui è fuori dal mondo della politica e non 
intende rientraci. A fare eco a uno dei suoi predecessori l'attuale sindaco Roberto Gualtieri: "Quando 
sento che si vuole mettere mano alla legge elettorale dei sindaci rabbrividisco perché è forse la migliore 
trasformazione istituzionale di questo Paese. E bisogna evitare ingannevoli analogie con il sindaco 
d'Italia - ha sottolineato Gualtieri - Servono contrappesi". Dal primo cittadino ribadito il concetto di quel 
modello Roma, da prendere tutt'oggi a esempio, perché dopo Rutelli e Veltroni "c'è stato un grande 
buco". A farla da padrona la città è tutte le cose compiute in quegli anni. Per Rutelli la sua consiliatura 
fu quella delle "prime volte" grazie a un "lavoro di squadra". Come "il primo capodanno in piazza"; la 
maratona, il Pride; i viaggi della memoria ad Auschwitz per le scuole. Fino ad arrivare alla prima Film 
commission d'Italia. Tanti gli interventi dal palco scanditi rigorosamente dalla conduzione dei giornalisti 
Roberta Serdoz e Paolo Conti. A dare la sveglia agli ospiti con il primo intervento dal titolo 
"Aho Rutelli", l'attrice Francesca Reggiani. E quasi in chiusura il successore di Rutelli, Walter Veltroni 
che ha ricordato quei giorni "tra i più belli" della vita. Tanti gli argomenti, uno per ogni lettera 
dell'alfabeto, e tanti i protagonisti: Paolo Gentiloni, Walter Tocci, Goffredo Bettini in video, Loredana De 
Petris. E ancora: Massimo Ghini, Riccardo Milana, Monica Cirinnà. Massimiliano e Doriana Fuksas. E 
tanti altri. Sullo sfondo anche il Giubileo del 2025. Ed è Guido Bertolaso a far sorridere la platea con gli 
aneddoti su quella Jeep con Papa Giovanni Paolo II che passò in mezzo a milioni di ragazzi del 
Giubileo dei giovani. "Fu un delirio ma senza nessun problema e il Papa era straordinariamente felice. 



E quando si liberò l'area - ha raccontato Bertolaso - io Marcello Fiori, Robertino Giachetti, Maurizio 
Pucci, tutti quelli che lavorarono a quella giornata, mettemmo i Pink Floyd a palla. Finì con il Vaticano 
che si arrabbiò". (ANSA). 2023-12-04T19:45:00+01:00 Y29-ST  
 

Gentiloni, con Rutelli Roma fu cantiere di politica 
 
Gentiloni, con Rutelli Roma fu cantiere di politica 'Primo sindaco verde più importante al mondo' 
(ANSA) - ROMA, 04 DIC - "Rutelli, quando è stato eletto, è diventato il sindaco verde più importante 
del mondo. Venivano tantissimi ospiti. Roma è stata un cantiere, è stata anche un cantiere di politica. 
50 giorni dopo l'elezione di Rutelli c'è stata la discesa in campo e cento giorni dopo la vittoria di 
Berlusconi. Noi abbiamo dato un contributo alla risposta. Penso che il tempo sia stato galantuomo 
con Rutelli e la sua squadra. Non dobbiamo fare oggi monumenti alla memoria ma festeggiare e 
riconoscere che è stato molto importante esserci stati. Esserci stati ci ha cambiato la vita". Lo ha detto 
Paolo Gentiloni durante il suo intervento all'evento all'Auditorium di Roma in occasione dei 30 anni della 
prima elezione diretta del sindaco. (ANSA). 2023-12-04T11:37:00+01:00 KCS-Y29  
 
 
Gualtieri, 'rabbrividisco su modifica legge sindaci' 
 
Gualtieri, 'rabbrividisco su modifica legge sindaci' Evitare ingannevoli analogie con sindaco d'Italia 
(ANSA) - ROMA, 04 DIC - "Con Francesco Rutelli ci fu un cambiamento positivo giusto, anche 
contraddistinto da regole nuove. Quando sento che si vuole mettere mano alla legge elettorale" dei 
sindaci "rabbrividisco perchè è forse la migliore trasformazione istituzionale di questo Paese, che ha 
consentito di coniugare leadership, stabilità e quindi capacità di programmazione e allargamento". Lo 
ha detto il sindaco di Roma Roberto Gualtieri all'evento 'Il nostro alfabeto per Roma', organizzato 
all'Auditorium per il trentennale dell'elezione diretta dei sindaci, con Francesco Rutelli. "E bisogna 
evitare ingannevoli analogie con il sindaco d'Italia - ha sottolineato Gualtieri - Servono contrappesi". 
(ANSA). 2023-12-04T13:27:00+01:00 Y29-KCS  
 

Gualtieri, mi ispiro a modello Roma di Rutelli e Veltroni 
 
Gualtieri, mi ispiro a modello Roma di Rutelli e Veltroni 'Dopo loro un grande buco, stiamo cercando di 
recuperare' (ANSA) - ROMA, 04 DIC - "Rutelli ha dato un messaggio della Roma degli anni 90 forte e 
al passo con i tempi. Noi stiamo cercando di ispirarci al modello Roma di Rutelli e Veltroni. Dopo 
Francesco e Walter però c'è stato un grande buco. E noi abbiamo ereditato una città che cade 
letteralmente a pezzi". Lo ha detto il sindaco di Roma Roberto Gualtieri all'evento 'il nostro alfabeto per 
Roma' organizzato all'Auditorium per il trentennale dell'elezione diretta dei sindaci, con 
Francesco Rutelli. "Abbiamo tanto lavoro da recuperare. Ma Roma può essere governata e trasformata 
- ha sottolineato Gualtieri - Abbiamo preso il testimone". (ANSA). 2023-12-04T13:44:00+01:00 Y29-ST  
 

Giubileo: Gualtieri, seguiamo il modello Rutelli 
 
Giubileo: Gualtieri, seguiamo il modello Rutelli 'Sfida gigantesca ma stiamo volando,controllerò aree 
interventi' (ANSA) - ROMA, 04 DIC - "Noi stiamo seguendo il modello Giubileo di Rutelli. Stiamo 
partendo con un certo ritardo ma non per colpa nostra e stiamo volando. Tra poco dovrò sorvolare con 
l'elicottero per vedere le zone degli interventi. E' una sfida gigantesca. Ma siamo convinti che gli 
investimenti faranno fare alla città un grande passo avanti". Lo ha detto il sindaco di Roma Roberto 
Gualtieri all'evento organizzato all'Auditorium per il trentennale dell'elezione diretta dei sindaci, con 
Francesco Rutelli (ANSA). 2023-12-04T14:03:00+01:00 Y29-KCS  
 

Roma: Rutelli, durante la mia Giunta avviate tante 'prime volte' = 
 
AGI0342 3 CRO 0 R01 / Roma: Rutelli, durante la mia Giunta avviate tante 'prime volte' = (AGI) - 
Roma, 4 dic. - "Emergono molte prime volte in questa giornata di racconti, grazie alla pluralita' del 



lavoro di squadra costruito in anni di nostra collaborazione. Abbiamo realizzato tantissime cose, molte 
per la prima volta non solo per la citta' di Roma". Lo ha detto Francesco Rutelli intervenendo 
all'Auditorium Parco della Musica 'Ennio Morricone' nell'evento per il trentennale dell'elezione diretta dei 
sindaci 'In nostro alfabeto per Roma', una giornata dedicata alle innovazioni, alla partecipazione civica 
e ai risultati concreti delle amministrazioni di Francesco Rutelli e della squadra di governo della 
Capitale. "Rammento ed elenco solo alcune delle tante iniziavate che abbiamo avviato e che sono state 
un successo - ha aggiunto l'ex primo cittadino capitolino - appena eletto, per esempio, volevo 
organizzare il primo capodanno in piazza. In tre settimane riuscimmo a fare tutto, diventando cosi' una 
tradizione non solo per Roma ma per tantissime altre citta' italiane. Stesso discorso per la maratona 
che con noi e' iniziata e mai si e' fermata. Anno dopo anno, infatti, coinvolge migliaia di persone e 
diventa punto di riferimento per appassionati e non", ha detto ancora Rutelli. "Stessa cosa anche per le 
gite ad Auschwitz per le scuole - ha aggiunto - eravamo convinti fosse utile a far conoscere ai piu' 
giovani la storia che studiavano in classe, e fa piacere che sia diventato nel tempo un appuntamento 
fisso per molti istituti superiori. Dopodiche' penso alla prima Film commission d'Italia, tanto che da 
quando l'abbiamo istituita, non c'e' piu' stata citta' o regione italiana che non abbia capito quanto 
l'industria cinematografica abbia importanza per il Paese - ha spiegato Rutelli, che attualmente e' il 
presidente dell'Anica - Associazione nazionale industrie cinematografiche audiovisive digitali - sono 
convinto che 'le strade partono da Roma e non arrivano a Roma' quindi la frase piu' nota ma al 
contrario". "La forza di Roma e' quella della stratificazione - ha poi spiegato Rutelli - non c'e' un luogo 
al mondo come Roma che puo' contare sulla stessa storia. Il luogo piu' significativo a Roma per quanto 
concerne la stratificazione e' l'Appia antica, strada per eccellenza che per molto tempo e' stata poco 
considerata. Per capire fino in fondo il lavoro fatto e da fare per Roma - ha aggiunto l'ex sindaco - e' 
importante anche tener conto che non e' solo un comune, Roma e' piu' vasta perche' c'e' chi vive e 
lavora, si sposta e studia nelle zone piu' remote e deve poter fare affidamento sugli stessi servizi, 
sociali e pubblici". (AGI)Cau 041333 DIC 23 NNNN 
 
 
M.O. Rutelli, Roma chiede sicurezza, convivenza e pace = 
 
AGI0586 3 CRO 0 R01 / M.O. Rutelli, Roma chiede sicurezza, convivenza e pace = (AGI) - Roma, 4 
dic. - "Sono settimane tragiche in Medio Oriente, con l'aggressione terroristica di Hamas e la risposta 
militare pesantissima di Israele. Negli anni Novanta era viva la speranza che la soluzione 'due popoli 
due Stati' garantisse la sicurezza di Israele da chi avrebbe voluto spazzarlo via, e il diritto del popolo 
palestinese ad avere il giusto, stabile riconoscimento". Lo ha detto Francesco Rutelli durante il suo 
intervento all'evento 'Il nostro alfabeto per Roma' organizzato all'Auditorium Parco della Musica per il 
trentennale dell'elezione diretta dei sindaci. "Nelle immagini alle mie spalle scorrono alcune foto", ha 
aggiunto mostrando la manifestazione in cui per celebrare il 50 della nascita dello Stato di Israele "per 
la prima volta tornarono gli ebrei romani, ghettizzati e perseguitati per secoli, all'Arco di Tito, simbolo 
della distruzione nel 70 d.C. del Tempio di Gerusalemme e del 'ratto' della menorah" alla presenza del 
Presidente Scalfaro e del futuro Presidente di Israele. Poi Arafat, poiche' il comune consegno' una sede 
per la Rappresentanza dell'Autorita' Nazionale Palestinese a Roma e in Italia in Piazza San Giovanni in 
Laterano. Quindi la dolente cerimonia con Leah Rabin, per onorare suo marito, Premio Nobel per la 
Pace, assassinato da un terrorisata connazionale terroristica. "Noi vogliamo - ha concluso l'ex sindaco - 
Roma laica e cristiana lo chiede, lo esige, che si tornino a costruire legalita', rispetto, sicurezza, 
convivenza, pace". (AGI)Cau 041643 DIC 23 NNNN 
 
 
ROMA: RUTELLI, 'CAPODANNO, MARATONA E VIAGGI AUSCHWITZ COSE FATTE DA NOI PER 
PRIMA VOLTA' = 
 
ADN0628 7 POL 0 ADN POL NAZ ROMA: RUTELLI, 'CAPODANNO MARATONA E VIAGGI 



AUSCHWITZ COSE FATTE DA NOI PER PRIMA VOLTA' = Roma, 4 dic. - (Adnkronos) - ''Emergono 
molte prime volte in questa giornata di racconti, grazie alla pluralità del lavoro di squadra costruito in 
anni di nostra collaborazione. Abbiamo realizzato tantissime cose, molte per la prima volta non solo per 
la città di Roma''. Lo ha detto l'ex sindaco di Roma Francesco RUTELLI durante il suo intervento 
all'Auditorium in occasione dei 30 anni dall'elezione diretta dei sindaci. ''Rammento ed elenco solo 
alcune delle tante iniziative che abbiamo avviato e che sono state un successo: appena eletto, per 
esempio, volevo organizzare il primo capodanno in piazza. In tre settimane riuscimmo a fare tutto, 
diventando così una tradizione non solo per Roma ma per tantissime altre città italiane. Stesso discorso 
per la maratona che con noi è iniziata e mai si è fermata. Anno dopo anno, infatti, coinvolge migliaia di 
persone e diventa punto di riferimento per appassionati e non. Stessa cosa anche per i viaggi ad 
Auschwitz per le scuole, eravamo convinti fosse utile a far conoscere ai più giovani la storia che 
studiavano in classe, e fa piacere e che sia diventato nel tempo un appuntamento fisso per molti istituti 
superiori''. ''Dopodiché penso alla prima Film commission d'Italia, tanto che da quando l'abbiamo 
istituita, non c'è più stata città o regione italiana che non abbia capito quanto l'industria cinematografica 
abbia importanza per il Paese''. (Del/Adnkronos) ISSN 2465 - 1222 04-DIC-23 14:34 NNNN 
 
 
MO: RUTELLI, 'ROMA LAICA E CRISTIANA CHIEDE SI TORNI A COSTRUIRE PACE'/RPT = 
 
ADN0796 7 EST 0 ADN EST NAZ MO: RUTELLI, 'ROMA LAICA E CRISTIANA CHIEDE SI TORNI A 
COSTRUIRE PACE'/RPT = Versione corretta nel testo Roma, 4 dic.(Adnkronos) - ''Sono settimane 
tragiche per il Medio Oriente.Noi vogliamo, la Roma laica e cristiana lo chiede, che si tornino a costruire 
rispetto, convivenza e pace in quelle terre sofferenti''. Lo ha detto l'ex sindaco di Roma 
Francesco RUTELLI durante il suo intervento all'Auditorium in occasione dei 30 anni dall'elezione 
diretta dei sindaci. ''Abbiamo ricevuto a Roma i rappresentanti di entrambi i popoli- ha 
ricordato RUTELLI - Ricordo, infatti, quando il leader palestinese Yasser Arafat venne a farci visita a 
Roma e la nostra decisione di assegnare **all'Autorità nazionale palestinese** una sede di 
rappresentanza. Questo però mai ci ha impedito negli anni di rafforzare sempre di più il rapporto con la 
comunità ebraica italiana e romana, che incontrammo in una bellissima cerimonia all'Arco di Tito, che 
da quel momento non fu più vissuto dagli ebrei romani come il simbolo della distruzione del Tempio di 
Gerusalemme e quindi di vergogna''. (Red-Cro/Adnkronos) ISSN 2465 - 1222 04-DIC-23 15:57 NNNN 
 
 
ROMA: GUALTIERI, 'METTER MANO A LEGGE SINDACI? RABBRIVIDISCO, NO ANALOGIE 
SINDACO D'ITALIA' = 
 
ADN0537 7 POL 0 ADN POL RLA NAZ ROMA: GUALTIERI, 'METTER MANO A LEGGE SINDACI? 
RABBRIVIDISCO, NO ANALOGIE SINDACO D'ITALIA' = Roma, 4 dic. (Adnkronos) - ''Rutelli ha 
interpretato in modo corretto quella innovazione istituzionale'' che è stata l'elezione diretta del sindaco. 
''Un cambiamento positivo e giusto quando sento modificare soglie di ballottaggio e metter mano a 
quella legge elettorale rabbrividisco perché è la migliore trasformazione istituzionale realizzata in 
questo paese che ha permesso di coniugare leadership, stabilità e quindi capacità di programmazione''. 
Lo ha detto il sindaco di Roma Roberto Gualtieri durante il suo intervento all'auditorium in occasione dei 
30 anni dall'elezione diretta dei sindaci. ''Bisogna evitare ingannevoli analogie con l'elezione diretta del 
premier che sta su un livello istituzionale diverso che richiede un meccanismo di contrappesi che c'è in 
ogni democrazia. L'analogia sindaco d'Italia funziona poco bene''. (Del/Adnkronos) ISSN 2465 - 1222 
04-DIC-23 13:47 NNNN 
 
 
ROMA: GUALTIERI, 'TESTIMONE DA RUTELLI E VELTRONI, CITTA' SARA' TRASFORMATA' = 
 
ADN0571 7 POL 0 ADN POL RLA NAZ ROMA: GUALTIERI, 'TESTIMONE DA RUTELLI E VELTRONI, 



CITTA' SARA' TRASFORMATA' = Roma, 4 dic. (Adnkronos) - ''Stiamo cercando di proseguire quel 
lavoro di RUTELLI e Veltroni. Dopo loro ci è stato un grande buco. Abbiamo ereditato una città che 
cade a pezzi. Sono convinto che Roma può e sarà trasformata. Abbiamo preso il testimone e noi 
lasceremo una città più bella''. Lo ha detto il sindaco di Roma Roberto Gualtieri durante il suo intervento 
all'auditorium in occasione dei 30 anni dall'elezione diretta dei sindaci. (Del/Adnkronos) ISSN 2465 - 
1222 04-DIC-23 14:01 NNNN 
 
 
Roma: Gualtieri, nostra gestione Giubileo si ispira a Rutelli = 
 
AGI0313 3 CRO 0 R01 / Roma: Gualtieri, nostra gestione Giubileo si ispira a Rutelli = (AGI) - Roma, 4 
dic. - "Noi ci ispiriamo al modello di amministrazioni di Rutelli e Veltroni. Abbiamo ereditato una citta' 
che cade a pezzi perche' dopo quelle due amministrazioni non c'e' stata piu' la capacita' di gestire e 
amministrare. Stiamo cercando di recuperare coniugando la dimensione materiale degli interventi con 
quella spirituale, direi quasi, perche' Roma e' unica al mondo perche' e' inclusiva e al tempo stesso 
capace di liberare energie civiche". Lo dice il sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, intervenendo 
all'Auditorium Parco della Musica 'Ennio Morricone' all'evento per il trentennale dell'elezione diretta dei 
sindaci con Francesco Rutelli (primo sindaco eletto con la nuova formula) e decine di protagonisti di 
quella stagione. "Ora dovro' volare sulle grandi aree che dovranno ospitare il Giubileo - aggiunge - e' 
una sfida gigantesca che affrontiamo senza aver avuto la fortuna di avere il numero di anni che ha 
avuto a disposizione Rutelli per il Giubileo del 2000. La sua e' stata una gestione che per noi e' 
modello a cui ci ispiriamo - aggiunge - noi siamo partiti in ritardo perche' il Dpcm e' arrivato solo a 
gennaio, ma stiamo lavorando e ci ispiriamo al Giubileo della stagione di investimenti di Rutelli. Gli assi 
sono quelli - prosegue - quando ci sono cose fatte bene che funzionano bisogna prenderle e 
continuare. Cerchiamo adesso anche di digitalizzare Roma che possiamo far diventare una delle prime 
citta' dotate di 5G. Cerchiamo anche di rendere la nostra citta' sempre piu' verde, con un centro unico al 
mondo. Ce la stiamo mettendo tutta", conclude Gualtieri. (AGI) Cau 041312 DIC 23 NNNN 
 
 
Roma: Gualtieri, nostra gestione Giubileo si ispira a Rutelli (2)= 
 
AGI0366 3 CRO 0 R01 / Roma: Gualtieri, nostra gestione Giubileo si ispira a Rutelli (2)= (AGI) - Roma, 
4 dic. - "Ci ispiriamo alla stagione straordinaria di buon governo e di cambiamento della citta' 
di Rutelli a partire dal Giubileo che deve vedere non solo l'organizzazione al meglio dei tanti eventi che 
ospiteranno decine di milioni di persone ma anche opere che rendano la citta' piu' accogliente e piu' 
bella per il futuro. E quello che stiamo facendo come fu fatto allora con tanti cantieri che cambieranno la 
citta'". Ha aggiunto a margine dell'evento Roberto Gualtieri. "La stabilita' che l'elezione diretta dei 
sindaci ha dato e' importantissima se la si usa bene - ha spiegato - come hanno fatto Rutelli e Veltroni. 
Noi la stiamo usando per programmare, fare scelte e prendersi piu' tempo per fare i cambiamenti 
necessari". (AGI)Cau 041349 DIC 23 NNNN 
 
 
GIUBILEO: GUALTIERI, 'STIAMO VOLANDO, CITTA' FARA' GRANDE PASSO AVANTI' = 
 
ADN0623 7 CRO 0 ADN CRO NAZ GIUBILEO: GUALTIERI, 'STIAMO VOLANDO, CITTA' FARA' 
GRANDE PASSO AVANTI' = Roma, 4 dic. - (Adnkronos) - "Tra poco dovrò sorvolare con l'elicottero le 
zone degli interventi del giubileo. E' una sfida gigantesca. Noi siamo partiti in ritardo ma stiamo volando 
e ci ispiriamo al Giubileo'' di Rutelli. ''Siamo convinti che gli investimenti faranno fare alla città un 
grande passo avanti''. Lo ha detto il sindaco di Roma Roberto Gualtieri durante il suo intervento 
all'auditorium in occasione dei 30 anni dall'elezione diretta dei sindaci. (Del/Adnkronos) ISSN 2465 - 
1222 04-DIC-23 14:31 NNNN 
 



 
ROMA: VELTRONI, 'CON RUTELLI LAVORATO IN CONTINUITA', ORA SPERO IN GUALTIERI' = 
 
ADN0665 7 CRO 0 ADN CRO NAZ ROMA: VELTRONI, 'CON RUTELLI LAVORATO IN CONTINUITA', 
ORA SPERO IN GUALTIERI' = Roma, 4 lug. (Adnkronos) - ''Io e Francesco abbiamo passato circa 
tremila giorni, tra i più belli della nostra vita, a occuparci delle cose della nostra città, e lo abbiamo fatto 
con una continuità tra le due esperienze che ci ha consentito di portare a termine molti progetti. 
Abbiamo lavorato credo con il consenso della città, siamo gli unici due sindaci, e spero non sia finita 
questa continuità e qui penso al sindaco Roberto Gualtieri, che sono stati rieletti con più del 60 per 
cento dei voti''. Lo ha detto l'ex sindaco di Roma Walter Veltroni durante il suo intervento all'Auditorium 
in occasione dei 30 anni dall'elezione diretta dei sindaci. ''Le nostre sollecitazioni -ha aggiunto- erano 
una idea di città che crescesse, che guardasse ai diritti e che cucisse con ago e filo tutto ciò che era 
stato strappato. Credo sia giusto segnare questo ciclo e sapere che il tempo della storia della città è 
cambiato. Roma è una città che deve essere riorganizzata e ripensata. C'è materia per lavorare e noi 
consegniamo a questa materia, con onestà, la meravigliosa fatica che abbiamo fatto, con questa 
consapevolezza: le cose non finiscono, restano. Fellini non usava mai la parola fine perché 
immaginava che i suoi personaggi continuassero, ed è un po' così anche per noi. La parola fine per 
fortuna non è scritta ma probabilmente può iniziare un film nuovo''. (Del/Adnkronos) ISSN 2465 - 1222 
04-DIC-23 14:50 NNNN 
 
 
ROMA: MONDELLO, 'CON RUTELLI SI CREARONO BASI PER CONDIZIONE DI BENESSERE E 
CRESCITA' = 
 
ADN1314 7 CRO 0 ADN CRO NAZ ROMA: MONDELLO, 'CON RUTELLI SI CREARONO BASI PER 
CONDIZIONE DI BENESSERE E CRESCITA' = Roma, 4 dic. (Adnkronos) - "Durante il settennato 
di RUTELLI si crearono le basi per una condizione di benessere e crescita, i cui frutti si sono visti 
anche negli anni a seguire". Lo ha detto Andrea Mondello, ex presidente della Camera di commercio di 
Roma, intervenuto questa mattina al convegno presso l'Auditorium Parco della Musica. Mondello per 
descrivere il periodo successivo alla prima elezione diretta del sindaco di Roma sceglie "tre parole 
chiave: Imperativo, Intersezione e Interesse. Ricordo che era l'inizio degli anni '90 quando alcuni 
autorevoli economisti sostenevano che Roma si avviava verso un nobile declino. Il nostro Imperativo 
era dire basta! E ci opponemmo con forza: al potere che legittima sé stesso a colpi di veti e divieti; al 
disfattismo pessimista di chi preferisce protestare piuttosto che proporre; a uno sguardo perennemente 
nostalgico, che guarda o a un passato irripetibile o, ancor peggio, a un presente impraticabile. Il nostro 
- spiega Mondello - era un 'basta' costruttivo e propositivo, non oppositivo e rabbioso, contro chi crede 
che sia una dimostrazione di forza bloccare i progetti, piuttosto che realizzarli. Questo non è un potere 
che ci interessa. A questa idea di potere, deteriore e deleterio, noi ci opponemmo con forza. Avevamo 
dalla nostra il favore del primo sindaco eletto dai cittadini, un sindaco amatissimo, capace di incassare 
un largo consenso, tanto nella società civile che presso le istituzioni. Da quel clima di consenso nacque 
una volontà di collaborazione tra persone che volevano spostare Roma da un'Intersezione, più 
economica che geografica, sulla quale sembrava destinata a restare". "Durante il settennato 
di RUTELLI si crearono le basi per una condizione di benessere e crescita, i cui frutti si sono visti 
anche negli anni a seguire - aggiunge - Stavamo costruendo un trampolino: il nostro era lo sforzo che 
precede il salto. Eravamo tutti allineati su quali fossero le grandi leve di sviluppo della città e, grazie a 
un'intensa collaborazione istituzionale, Roma ha vissuto degli anni di forte crescita economica e di 
sviluppo infrastrutturale. E poi "Intrepido", perché RUTELLI "è stato non solo capace, ma anche 
coraggioso. Il consenso che ha avuto e i risultati che ha conseguito - conclude - sono stati determinati 
più dalle sue capacità personali che dalla riforma sull'elezione del sindaco". (Sib/Adnkronos) ISSN 2465 
- 1222 04-DIC-23 19:14 NNNN 
 
 



MO. RUTELLI: ROMA CHIEDE SICUREZZA, CONVIVENZA E PACE 
 
DIR2168 3 POL 0 RR1 N/POL / DIR /TXT MO. RUTELLI: ROMA CHIEDE SICUREZZA, CONVIVENZA 
E PACE (DIRE) Roma, 4 dic. - "Sono settimane tragiche in Medio Oriente, con l'aggressione terroristica 
di Hamas e la risposta militare pesantissima di Israele. Negli anni Novanta era viva la speranza che la 
soluzione 'due popoli due Stati' garantisse la sicurezza di Israele da chi avrebbe voluto spazzarlo via, e 
il diritto del popolo palestinese ad avere il giusto, stabile riconoscimento". Lo ha detto 
Francesco RUTELLI durante il suo intervento all'evento 'il nostro alfabeto per Roma' organizzato 
all'Auditorium per il trentennale dell'elezione diretta dei sindaci. "Nelle immagini alle mie spalle scorrono 
alcune foto. La manifestazione in cui - per celebrare il 50° della nascita dello Stato di Israele - per la 
prima volta tornarono gli ebrei romani, ghettizzati e perseguitati per secoli, all'Arco di Tito, simbolo della 
distruzione nel 70 d.C. del Tempio di Gerusalemme e del 'ratto' della menorah (vennero il Presidente 
Scalfaro e il futuro Presidente di Israele). Arafat, poiché il comune consegnò una sede per la 
Rappresentanza dell'Autorità Nazionale Palestinese a Roma e in Italia in Piazza San Giovanni in 
Laterano. La dolente cerimonia con Leah Rabin, per onorare suo marito, Premio Nobel per la Pace, 
assassinato da un connazionale terroristica. Noi vogliamo - ha concluso l'ex sindaco - Roma laica e 
cristiana lo chiede, lo esige, che si tornino a costruire legalità, rispetto, sicurezza, convivenza, pace". 
(Red/ Dire) 16:22 04-12-23 NNNN 
 
 
RIFORME. GUALTIERI: NO A ELEZIONE DIRETTA PREMIER, CI SONO PESI E CONTRAPPESI 
 
DIR1235 3 POL 0 RR1 N/POL / DIR /TXT RIFORME. GUALTIERI: NO A ELEZIONE DIRETTA 
PREMIER, CI SONO PESI E CONTRAPPESI (DIRE) Roma, 4 dic. - "Quando sento che si vuole 
mettere mano alla legge elettorale dei sindaci rabbrividisco perché questa è stata forse la migliore 
trasformazione istituzionale di questo Paese, che ha consentito di coniugare leadership, stabilità e 
quindi capacità di programmazione e allargamento. L'analogia tra l'elezione del sindaco e il cosiddetto 
sindaco d'Italia funziona poco bene. Parliamo di un livello costituzionale più alto che prevede equilibri e 
contrappesi che sono presenti in tutte le democrazie del mondo". Così il sindaco di Roma, Roberto 
Gualtieri, in occasione di un convegno all'Auditorium sui 30 anni dall'elezione del primo sindaco di 
Roma a elezione diretta, Francesco Rutelli. (Red/ Dire) 13:26 04-12-23 NNNN 
 
 
ROMA. GUALTIERI: CI ISPIRIAMO AL MODELLO DI RUTELLI E VELTRONI 
 
DIR1242 3 POL 0 RR1 N/POL / DIR /TXT ROMA. GUALTIERI: CI ISPIRIAMO AL MODELLO 
DI RUTELLI E VELTRONI (DIRE) Roma, 4 dic. - "Dell'esperienza di RUTELLI e Veltroni mi colpì molto 
la loro forte visione della citta e la programmazione estrosa. Noi stiamo cercando di ispirarci a quel 
modello così come alla loro gestione del Giubileo. Prenderemo il loro testinone e come hanno fatto loro 
anche noi lasceremo una città migliore. Dopo quelle esperienze c'è stato un buco incredibile, senza 
investimenti e visione né per programmare né per amministrare i beni. Noi abbiamo ereditato una città 
che cade letteralmente a pezzi. Abbiamo tanto lavoro da recuperare. Ma la città si può cambiare, ne 
sono convinto". Così il sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, in occasione di un convegno all'Auditorium 
sui 30 anni dall'elezione del primo sindaco di Roma a elezione diretta, Francesco RUTELLI. (Red/ Dire) 
13:27 04-12-23 NNNN 
 
 
Medioriente: Rutelli, Roma chiede sicurezza, convivenza, pace 
 
Medioriente: Rutelli, Roma chiede sicurezza, convivenza, pace Roma, 4 dic. (LaPresse) - “Sono 
settimane tragiche in Medioriente, con l’aggressione terroristica di Hamas e la risposta militare 
pesantissima di Israele. Negli anni Novanta era viva la speranza che la soluzione ‘due popoli due Stati’ 



garantisse la sicurezza di Israele da chi avrebbe voluto spazzarlo via, e il diritto del popolo palestinese 
ad avere il giusto, stabile riconoscimento”. Lo ha detto Francesco Rutelli durante il suo intervento 
all'evento 'il nostro alfabeto per Roma' organizzato all'Auditorium per il trentennale dell'elezione diretta 
dei sindaci, sottolineando che Roma chiede che si tornino a costruire "legalità, rispetto, sicurezza, 
convivenza, pace”.(Segue). POL NG01 mdg 041632 DIC 23 
 
 
Medioriente: Rutelli, Roma chiede sicurezza, convivenza, pace-2- 
 
Medioriente: Rutelli, Roma chiede sicurezza, convivenza, pace-2- Roma, 4 dic. (LaPresse) - “Nelle 
immagini alle mie spalle scorrono alcune foto. La manifestazione in cui - per celebrare il 50° della 
nascita dello Stato di Israele - per la prima volta tornarono gli ebrei romani, ghettizzati e perseguitati per 
secoli, all’Arco di Tito, simbolo della distruzione nel 70 d.C. del Tempio di Gerusalemme e del ‘ratto’ 
della menorah (vennero il Presidente Scalfaro e il futuro Presidente di Israele). Arafat, poiché il comune 
consegnò una sede per la Rappresentanza dell’Autorità Nazionale Palestinese a Roma e in Italia in 
Piazza San Giovanni in Laterano. La dolente cerimonia con Leah Rabin, per onorare suo marito, 
Premio Nobel per la Pace, assassinato da un connazionale terroristica. Noi vogliamo - ha concluso l’ex 
sindaco - Roma laica e cristiana lo chiede, lo esige, che si tornino a costruire legalità, rispetto, 
sicurezza, convivenza, pace”. POL NG01 mdg 041632 DIC 23 
 
 
M.O., Rutelli: Roma chiede sicurezza, convivenza, pace 
 
M.O., Rutelli: Roma chiede sicurezza, convivenza, pace Lo esige Roma, 4 dic. (askanews) - "Sono 
settimane tragiche in Medio Oriente, con l'aggressione terroristica di Hamas e la risposta militare 
pesantissima di Israele. Negli anni Novanta era viva la speranza che la soluzione 'due popoli due Stati' 
garantisse la sicurezza di Israele da chi avrebbe voluto spazzarlo via, e il diritto del popolo palestinese 
ad avere il giusto, stabile riconoscimento". Lo ha detto Francesco Rutelli durante il suo intervento 
all'evento 'il nostro alfabeto per Roma' organizzato all'Auditorium per il trentennale dell'elezione diretta 
dei sindaci. "Nelle immagini alle mie spalle scorrono alcune foto. La manifestazione in cui - per 
celebrare il 50° della nascita dello Stato di Israele - per la prima volta tornarono gli ebrei romani, 
ghettizzati e perseguitati per secoli, all'Arco di Tito, simbolo della distruzione nel 70 d.C. del Tempio di 
Gerusalemme e del 'ratto' della menorah (vennero il Presidente Scalfaro e il futuro Presidente di 
Israele). Arafat, poiché il comune consegnò una sede per la Rappresentanza dell'Autorità Nazionale 
Palestinese a Roma e in Italia in Piazza San Giovanni in Laterano. La dolente cerimonia con Leah 
Rabin, per onorare suo marito, Premio Nobel per la Pace, assassinato da un connazionale terroristica. 
Noi vogliamo - ha concluso l'ex sindaco - Roma laica e cristiana lo chiede, lo esige, che si tornino a 
costruire legalità, rispetto, sicurezza, convivenza, pace". Tor 20231204T173205Z 
 
 
 
 
Roma: Rutelli, da Capodanno a maratona, con noi tante prime volte per citta' 
 
NOVA0056 3 POL 1 NOV CRO Roma: Rutelli, da Capodanno a maratona, con noi tante prime volte 
per citta' Roma, 04 dic - (Nova) - Come amministrazione "abbiamo realizzato tantissime cose, molte per 
la prima volta e non solo per la citta' di Roma". Lo ha detto l'ex sindaco di Roma, Francesco Rutelli, 
intervenuto all'evento "Roma 1993-2023" per l’anniversario dei 30 anni dalla prima elezione diretta del 
sindaco, in corso all'Auditorium Parco della Musica di Roma. "Rammento ed elenco solo alcune delle 
tante iniziavate che abbiamo avviato e che sono state un successo: appena eletto, per esempio, volevo 
organizzare il primo capodanno in piazza. In tre settimane riuscimmo a fare tutto, diventando cosi' una 
tradizione non solo per Roma ma per tantissime altre citta' italiane - ha spiegato -. Stesso discorso per 



la maratona, che con noi e' iniziata e mai si e' fermata, e per le gite ad Auschwitz per le scuole, che fa 
piacere siano diventate nel tempo un appuntamento fisso per molti istituti superiori. Dopodiche' - ha 
proseguito Rutelli - penso alla prima Film Commission d'Italia, tanto che da quando l'abbiamo istituita, 
non c'e' piu' stata citta' o regione italiana che non abbia capito quanto l'industria cinematografica abbia 
importanza per il Paese. Sono convinto che le strade partono da Roma e non arrivano a Roma, quindi 
la frase piu' nota ma al contrario", ha concluso. (Rer) NNNN 
 
 
Medio Oriente: Rutelli, Roma chiede sicurezza, convivenza e pace 
 
NOVA0131 3 POL 1 NOV Medio Oriente: Rutelli, Roma chiede sicurezza, convivenza e pace Roma, 
04 dic - (Nova) - In Medio Oriente "sono settimane tragiche con l'aggressione terroristica di Hamas e la 
risposta militare pesantissima di Israele. Negli anni Novanta era viva la speranza che la soluzione 'due 
popoli due Stati' garantisse la sicurezza di Israele da chi avrebbe voluto spazzarlo via, e il diritto del 
popolo palestinese ad avere il giusto, stabile riconoscimento". Lo ha detto l'ex sindaco di Roma, 
Francesco Rutelli, durante il suo intervento all'evento "Il nostro alfabeto per Roma" organizzato 
all'Auditorium per il trentennale dell'elezione diretta dei sindaci. Ad esempio "in occasione della 
manifestazione in cui, per celebrare il 50mo della nascita dello Stato di Israele, per la prima volta 
tornarono gli ebrei romani ghettizzati e perseguitati per secoli, all'Arco di Tito, simbolo della distruzione 
nel 70 d.C. del Tempio di Gerusalemme e del ratto della menorah. O quando vennero il presidente 
Scalfaro e il futuro presidente di Israele, Arafat, perche' il Comune consegno' una sede per la 
rappresentanza dell'Autorita' nazionale Palestinese a Roma e in Italia in Piazza San Giovanni in 
Laterano. La dolente cerimonia con Leah Rabin - ha aggiunto - per onorare suo marito, Premio Nobel 
per la Pace, assassinato da un connazionale terroristica. Noi vogliamo - ha concluso l'ex sindaco - 
Roma laica e cristiana lo chiede, lo esige, che si tornino a costruire legalita', rispetto, sicurezza, 
convivenza, pace". (Com) NNNN 
 
 
Roma: Gualtieri, Rutelli ha unito stabilita' e programmazione, esempio a cui ispirarci 
 
NOVA0053 3 POL 1 NOV CRO Roma: Gualtieri, Rutelli ha unito stabilita' e programmazione, esempio 
a cui ispirarci Roma, 04 dic - (Nova) - La Roma di Francesco Rutelli e' un modello di citta' "a cui noi 
stiamo cercando di ispirarci per proseguire quel lavoro". Lo ha detto il sindaco di Roma, Roberto 
Gualtieri, intervenuto all'evento "Roma 1993-2023" per l'anniversario dei 30 anni dalla prima elezione 
diretta del sindaco, in corso all'Auditorium Parco della Musica di Roma. L'evento e' moderato da 
Roberta Serdoz e Paolo Conti. Una stagione che ha portato "un cambiamento bellissimo e giusto. La 
trasformazione istituzionale migliore realizzata in questo Paese e che ha permesso di coniugare 
leadership, stabilita', capacita' di programmazione e allargamento - ha spiegato Gualtieri -. Un periodo 
che ha avuto una visione della citta' e una programmazione estrosa, ambiziosa, alta. Con una capacita' 
fortissima di presenza e di intervento, anche nelle questioni piu' piccole. E con una capacita' di 
raccontare la citta', di darle una visione storica, politica e sociale che ha fatto una Roma forte, al passo 
con i tempi". (segue) (Rer) NNNN 
 
 
Roma: Gualtieri, Rutelli ha unito stabilita' e programmazione, esempio a cui ispirarci (2) 
 
NOVA0054 3 POL 1 NOV CRO Roma: Gualtieri, Rutelli ha unito stabilita' e programmazione, esempio 
a cui ispirarci (2) Roma, 04 dic - (Nova) - Dopo Francesco Rutelli e Walter Veltroni "c'e' stato un buco e 
abbiamo ereditato una citta' che cade a pezzi - ha aggiunto il sindaco Gualtieri -. C'e' tantissimo lavoro 
da recuperare. Dobbiamo fare attenzione, e lo stiamo facendo avvalendoci anche di alcuni protagonisti 
di quella stagione come Walter Tocci, per coniugare una dimensione materiale degli interventi e una 
culturale e spirituale della citta'". E per quanto riguarda le opere del Giubileo "stiamo andando molto 



veloci, stiamo volando e ci ispiriamo a quel Giubileo e a quella stagione di investimenti grazie alla quale 
riusciremo a fare grandi passi avanti - ha sottolineato Gualtieri -. Quel periodo e' una fonte di 
ispirazione e fiducia che lavorando con coraggio, determinazione, fatica e impegno questa citta' si puo' 
cambiare. Io sono fermamente convinto che Roma puo' essere governata e puo' essere trasformata. 
Lasceremo una citta' piu' bella e prenderemo il testimone", ha concluso. (Rer) NNNN 
 
 
Roma: Veltroni, con Rutelli unici eletti con oltre 60 per cento voti, spero in Gualtieri 
 
NOVA0063 3 POL 1 NOV CRO Roma: Veltroni, con Rutelli unici eletti con oltre 60 per cento voti, 
spero in Gualtieri Roma, 04 dic - (Nova) - Con Francesco Rutelli "abbiamo lavorato sostanzialmente 
l'uno nella direzione dell'altro e con il consenso della citta', in continuita'. Siamo stati gli unici due 
sindaci, e spero non sia finita questa continuita' e qui penso al sindaco Roberto Gualtieri, che sono stati 
rieletti con piu' del 60 per cento dei voti". Lo ha detto l'ex sindaco di Roma, Walter Veltroni, intervenuto 
all'evento "Roma 1993-2023" per l'anniversario dei 30 anni dalla prima elezione diretta del sindaco, in 
corso all'Auditorium Parco della Musica di Roma. Con Francesco Rutelli "abbiamo passato circa 3 mila 
giorni della nostra vita, tra i piu' belli, a occuparci delle cose della nostra citta'. Abbiamo fatto molti 
progetti, e credo di poter dire con una certa continuita' che ci ha permesso di portarli a termine - ha 
spiegato -. Abbiamo condiviso una visione di Roma che crescesse e includesse, avesse un messaggio 
ambientale culturale, dei diritti e della qualita' della vita, e che ricucisse tutto cio' che era stato 
strappato". (segue) (Rer) NNNN 
 
 
Roma: Veltroni, con Rutelli unici eletti con oltre 60 per cento voti, spero in Gualtieri (2) 
 
NOVA0064 3 POL 1 NOV CRO Roma: Veltroni, con Rutelli unici eletti con oltre 60 per cento voti, 
spero in Gualtieri (2) Roma, 04 dic - (Nova) - "Abbiamo entrambi convissuto con 5 anni di governo di 
centrodestra - ha aggiunto Veltroni - ed e' stata una marcia sicuramente in salita ma Roma ha mostrato 
tutta la sua forza e la sua ricchezza. Il tempo della storia della citta' e' cambiato e sbaglieremmo a 
depositare la nostra esperienza sul tavolo di chi governa oggi. Oggi bisogna lavorare su certi temi che 
sono stati messi da parte. Roma - ha concluso - deve sapersi ripensare in base ai cambiamenti 
anagrafici, sociali, e del quadro di solitudine e isolamento della citta'. Le cose non finiscono, restano. La 
parola fine per fortuna non e' scritta, ma probabilmente puo' iniziare un film nuovo". (Rer) NNNN 
 
 
Roma: Mondello, con Rutelli sindaco si crearono basi per benessere e crescita citta' 
 
NOVA0057 3 POL 1 NOV CRO Roma: Mondello, con Rutelli sindaco si crearono basi per benessere e 
crescita citta' Roma, 04 dic - (Nova) - Durante il settennato di Francesco Rutelli sindaco di Roma "si 
crearono le basi per una condizione di benessere e crescita della citta'". Lo ha detto Andrea Mondello, 
ex presidente della Camera di commercio di Roma, intervenuto all'evento "Roma 1993-2023" per 
l'anniversario dei 30 anni dalla prima elezione diretta del sindaco, in corso all'Auditorium Parco della 
Musica di Roma. Il periodo successivo alla prima elezione diretta del sindaco di Roma, e' 
contraddistinto "da tre parole chiave: imperativo, intersezione e interesse. Il nostro imperativo era dire 
basta. E ci opponemmo con forza: al potere che legittima se' stesso a colpi di veti e divieti; al 
disfattismo pessimista di chi preferisce protestare piuttosto che proporre; a uno sguardo perennemente 
nostalgico, che guarda o a un passato irripetibile o, ancor peggio, a un presente impraticabile - ha 
raccontato Mondello -. Avevamo dalla nostra il favore del primo sindaco eletto dai cittadini, un sindaco 
amatissimo, capace di incassare un largo consenso, tanto nella societa' civile che presso le istituzioni - 
ha aggiunto Mondello -. Da quel clima di consenso nacque una volonta' di collaborazione tra persone 
che volevano spostare Roma da un'intersezione, piu' economica che geografica, sulla quale sembrava 
destinata a restare. Durante il settennato di Rutelli si crearono le basi per una condizione di benessere 



e crescita, i cui frutti si sono visti anche negli anni a seguire. Stavamo costruendo un trampolino: il 
nostro era lo sforzo che precede il salto. Eravamo tutti allineati su quali fossero le grandi leve di 
sviluppo della citta' e, grazie a un'intensa collaborazione istituzionale, Roma ha vissuto degli anni di 
forte crescita economica e di sviluppo infrastrutturale. Intrepido, perche'" Rutelli e' stato "non solo 
capace, ma anche coraggioso", ha concluso l'ex presidente della Camera di commercio. (Rer) NNNN 
 


